
Compte rendu de l'Assemblée générale de 2015
concernant la saison 2014-2015

Assemblée générale réunie le  samedi 10 octobre à 16 heures au 2, rue du soleil à Castelsarrasin
Personnalités présentes :

– M. Bésiers, maire de Castelsarrasin et conseiller départemental
– Mme Bajon-Arnal, maire-adjointe à l'environnement et à la culture à Castelsarrasin
– M. Maureau, coprésident de l'OMS

M. Lannes, vice-président de la communauté de communes est excusé
7 membres adhérents présents (sur 13 ayant le droit de vote à l'assemblée générale)

L' ordre du jour était le suivant :
– Modification des statuts de l'association
– Rapport financier
– Bilan sportif et moral
– Questions diverses

Modification des statuts     :
Présentée par le président Michel Grézels
Dans l'article 1, les deux modifications proposées (changement du nom de l'association qui devient le Club 
d'échecs Castel-Moissac et le siège social transféré au 2, rue du soleil) ont été adoptées dans le premier vote.
Autres modifications : dans les articles 4,5,7,9,20,22
L'ensemble des modifications a été adopté à l'unanimité par l'assemblée générale.

Bilan financier     :
Présenté par le trésorier Yves Tabone

Globalement, les postes recettes sont en hausse. La subvention de la communauté de communes progresse 
de 200 euros. Nous avons également reçu deux dons de particuliers pour 260 euros et du sponsoring de la 
BPOC pour 80 euros.
Les cotisations ont été presque toutes payées. Nous avons intégré, à cette ligne, une part club. Elles ont ainsi 
augmenté de 626 euros. 

Les dépenses ont été bien maitrisées. Le fait que nous alignons une équipe en Nationale III induit des frais de 
déplacement plus élevés. Nous avons engagé et réglé des frais liés aux 30 ans du club. Mais, les frais liés à 
l’organisation de l’Open ont considérablement baissé.

Au total, le résultat ressort à 1012 euros. (montant dont il faut soustraire les frais occasionnés par les 
manifestations organisées à l'occasion des trente ans du club,  somme d'environ 500 euros à imputer au 
prochain exercice)

Rapport sportif (adultes)     :
présenté par le secrétaire Frédéric Rivière

*Championnat du Tarn et Garonne remporté par un membre du club 
Le 22/02/2015, Jean-Jacques Sangoï s’est imposé en gagnant ses trois matches. Il termine avec 5 points à un
demi-point devant ses poursuivants Rodolphe Cosmi et Laurent POMMIER.
Les 3 premières rondes à eu lieu à Castelsarrasin le 15 février, les 3 dernières à Montauban,
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*Coupe 2000 : non inscrit,

*Coupe de France
Pour la première ronde, nous nous étions imposé face à Cahors : 4-0 !
En coupe Midi-Pyrénées (coupe Gilbert Rouède), nous nous inclinons face à l'Echiquier Toulousain 1-3
* Nous nous qualifions face à Montauban en phase départementale
Phase régionale : pas de participation

* Compétition par équipes : nationale III
Au bout de 9 rondes, le club se classe 7ème sur 9 équipes et échappe à la relégation

* Compétition par équipes : régionale 1
Notre équipe finit… dernière mais échappe miraculeusement à la relégation

* Divers opens de la saison 2014-2015 :

Plusieurs joueurs se sont illustrés à divers tournois de la région et d'ailleurs :
- Tournoi rapide d'Albi le 11/11/14 : Romain 7ème, Florian 20ème, Eric 22ème…. 172 participants en tout,
- Tournoi du cap d'Agde : Dans le Tournoi Grand prix, Florian a fait un gros coup d’éclat, en terminant 52e 

sur 166 participants avec un performance à 2249 Elo, (et a gagné au passage 64 points d'Elo FIDE)
- Tournoi rapide de Montauban : Laurent Catala 2ème, Eric 6ème, Guillaume 8ème, Roland 9ème… 48 

participants en tout,
- Open C du championnat de France : Participation de notre trésorier : Yves !
- Open de Sants (Barcelonne) cet été, participation de  membres ou anciens membres du club : Laurent 

Catala, Pierre Forestié, Axel Prieur, Romain Lacroix, etc.

* Tournois internes :
- Tournoi de parties longues sur l'année : une partie par mois
1er Mathéo Chesstale, 2ème Farid Boufarachan, 3ème Jean-Claude Tillol
-Tournoi de Blitz du soleil suite à l'inauguration des nouveaux locaux du club le 27 avril dernier. Victoire de

Florian
- Blitz du compostelle de Roland

Le 11e tournoi de blitz du compostelle s’est déroulé au Bar Le Compostelle au centre ville de Moissac ce 
samedi 27 juin 2015, à l’occasion de l’anniversaire de Roland qui fêtait ses 51 ans. 14 joueurs se sont 
affrontés et c’est finalement Eric et Florian qui tirent leur épingle du jeu en terminant en pôle position.

 - Blitz de fin d'année le 23/06/2015, vainqueur Mathéo Chesstale

Bilan sportif des jeunes
présenté par Michel Grézels
* Championnat des jeunes :
Le championnat départemental des jeunes s'est déroulé le dimanche 30 novembre 2014 à St Antonin. Ce 

sont 47 jeunes du Tarn et Garonne  qui se sont retrouvés pour cette étape qualificative au  
championnat de ligue. Le club avait :

- 1 minime qui a été qualifié (Johan Sénégats) sans compétiteur
- 2  benjamins
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- 2 pupilles (1 qualifié, Vadim Breton)
- 1 pupillette
- 4 poussins, trois se sont qualifiés : Yoann Levêque, Logan Leluan, Lucas Robert
En tout pour le club : 10 participants et 5 qualifiés pour le championnat de Midi-Pyrénées

* Le championnat de ligue
Parmi les cinq qualifiés,  deux seulement ont participé au championnant des jeunes de Midi-Pyrénées qui 

s'est déroulé à St Cernin sur Rance du 11 au 14 évrier 2015
- Lucas Robert poussin termine vers la fin du classement 1,5 p
- Vadim Breton : 16 ème sur 28 avec 3 points

* Championnat scolaire :
Le championnat scolaire s'est déroulé sur deux dates.  D'abord le championnat des écoles, le 14 janvier 

2015 dans la salle des fêtes de La Ville Dieu du Temple. 51 enfants se sont retrouvés, représentant plusieurs  
écoles du département. Comme d'habitude, les deux plus forts contingents venaient de Saint Antonin et de La 
Ville Dieu du Temple, ces deux écoles totalisant à elles seules presque 40 joueurs. Et c'est logiquement l'une 
de ces deux équipes qui allait l'emporter. Pour finir, ce sont les jeunes joueurs des gorges de l'Aveyron qui 
conservent leur titre avec 27 points devant La Ville Dieu 24,5 points

C'est en tout 24 écoliers licenciés dans notre club qui ont participé à ce championnat dont 19 de l'école J. 
Ferry de La Ville Dieu du Temple. 

On peut noter la belle performance de Vadim Breton qui après avoir gagné toutes ses parties finit ex aequo 
avec le premier au classement.

La deuxième date concernait le championnat des collèges qui a eu lieu le mercredi 21 janvier 2015.  Cette 
année,  le collège Flamens à Castelsarrasin accueillait le tournoi et ses trente participants.  Et ce sont  encore 
les joueurs  de Saint Antonin qui ont remporté la coupe.

11 collégiens de notre club y ont participé dont 7 de Jean de Prades. Notons la  3ème place de Maxime 
Maurel élève de ce collège.

 Pour la phase régionale, le championnat académique s'est aussi déroulé à La Ville Dieu du Temple le 18 
mars 2015. Les joueurs du club étaient présents dans l'équipe de l'école Jules Ferry. Les collèges du secteur 
n'avaient pas été qualifiés pour cette phase. L'équipe a terminé 3ème ex aequo
(sur 10 équipes présentes), au coude à coude avec celle de Saint Antonin.

* Championnat de parties rapides de Midi-pyrénées
Deux jeunes du club ont participé au championnat de parties rapides de Midi-Pyrénées le samedi 13 juin à 

Plaisance du Touch. Johan Sénégats, dans la catégorie minimes-cadets, a réalisé une très bonne 
performance : avec 5 points, 5e au départage, mais à égalité de points avec les trois joueurs qui le précèdent 
dans le classement. Chez les poussins, Yohan Lévêque, joueur non classé, a obtenu quatre points sur sept et 
aussi une bonne performance.

* Tournois jeunes :
- deux tournois de Noël, un à Moissac, un autre à Castel dans la semaine précédant les vacances de Noël, 

le samedi 18 avril 2015
- 6ème trophée des petits pions
33 partipants, mais on regrette que les enfants licenciés dans notre club n'aient pas été plus nombreux (7 

participants). Le fait que le tournoi se déroule pendant les vacances de Pâques semble poser problème. 
Rayan Benamar de Muret a été le vainqueur. Pour notre club :6ème Lucas Robert,11ème Vadim Breton, 
13ème  Logan Leluan
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Rapport moral du président

« Par rapport à l'année précédente, le nombre de licenciés est resté stable  : nous avons terminé la saison
avec 70 licenciés. Parmi ces licenciés, les enfants représentent une part très importante  : 50 environ, ce qui
fait plus de 2/3. Depuis longtemps, nous avons axé notre action sur  le développement des échecs auprès des
jeunes. Effectivement, nous avons eu beaucoup d'enfants dans la dernière saison à l'école d'échecs aussi
bien le mercredi à Moissac que le samedi à Castel. Le championnat scolaire nous a également amené de
nombreux  enfants.  Et  il  faut  remercier  particulièrement  Eric  pour  son  investissement  dans  cette  école
d'échecs. Il est par ailleurs intervenu dans toutes les écoles primaires de la commune de Castelsarrasin tout
au long de l'année scolaire 2014-2015 dans le cadre de la réforme des rythmes scolaires. Il est souhaitable
que les enfants participent davantage aux tournois et pas seulement aux championnats scolaires mais aussi
au  championnats  individuels  ainsi  qu'au  trophée  des  petits  pions,  ce  qui  suppose  une  implication  plus
importante des parents, car nous avons besoin d'eux pour les déplacements. Pour certaines compétitions, il
faudra peut-être étudier la possibilité de louer un véhicule 9 places.  Nous avons eu cette année une équipe
en N4 et nous allons renouveler cette participation au cours de la saison actuelle. Il y aurait même un potentiel
suffisant pour engager deux équipes, ce que nous allons nous essayer de faire.

Concernant les adultes,  et la participation aux compétitions il y a la nécessité de renforcer nos équipes. Nous 
avons eu des départs, et  cela risque d'être difficile de nous maintenir  dans les divisions actuelles. La 
concurrence des grands clubs toulousains nous a fait perdre beaucoup de joueurs. D'autre part, il faut aussi 
accroître le nombre de bénévoles afin de pouvoir animer davantage la vie du club et améliorer l' encadrement 
des jeunes. Nous avons 2 arbitres AF4 au sein du club : Eric et Frédéric. Il nous faudrait un arbitre AF3 pour 
arbitrer les tournois.
Le site internet du club est un élément essentiel de notre communication en même temps que la mémoire du 
club. Il est mis à jour très régulièrement, je dirais presque quotidiennement, et on peut trouver toutes les 
informations sur les activités du club au jour le jour. Je renouvelle mes félicitations à Eric et Frédéric pour le 
travail accompli.

Questions diverses: retour sur les  30 ans du club

Quelques remarques :
– la conférence de J. Maufras était très intéressante. Je regrette qu'elle n'ait pas attiré plus de 

personnes en particulier des enseignants du département. Je souligne que la presse locale a bien 
joué le jeu : deux articles, un pour annoncer les manifestations et un autre après.

– Même si le public a été limité, Je pense que ces manifestations ont permis de faire connaître un peu 
plus largement le club et provoquer des contacts

Je voudrais remercier particulièrement la municipalité de Castelsarrasin avec l'ensemble de ses services et 
également l'OMS pour nous avoir permis d'assurer l'ensemble des manifestations en mettant à notre 
disposition des salles et du matériel et en prenant en charge la communication (affiches et dépliants). Merci 
également à la municipalité de nous avoir attribué le nouveau local, rue du soleil, ce qui a réglé tous les 
problèmes relatifs à l'accession des handicapés. Ce nouveau local lumineux et fonctionnel nous convient 
parfaitement. »

Monsieur Maureau a montré l'attachement de l'OMS au soutien des actions de l'association.
Madame Bajon-Arnal a ensuite pris la parole en insistant sur l'importance de la communication pour une 
association et les possibilités qui sont offertes par la mairie dans ce domaine.
Monsieur le maire de Castelsarrasin a conclu en renouvelant toute sa confiance en  l'association qu'il 
encourage à valoriser son fort potentiel.
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